
 

Pfarreirat St. Lamberti 

Protokoll zur PR-Sitzung vom: 11. Juli 2018, 18:30 Protokollführung: Anna Lampe 

Leitung: Dirk Borowski   

Anwesende  

PR Johannes Arntz (JA) 
Stefanie Brinkmann (SB) 
Dirk Borowski (DBo) 
Mechtild Borowski (MB) 
Hildegard Dargel (HD) 
Christian Fechtenkötter (CF) 
Ruth Felker (RF) 
Brigitte Gervers (BG) 
Heike Glasmeier (HG) 
 

Thomas Hesker (TH) 
Christiane Hörnemann (CH) 
Cornelia Klemmer-Thomas 
(CK) 
Birgit Koeppen (BK) 
Anna Lampe (AL) 
Michael Puhe (MP) 
Kathrin Walter (KW) 
  

Ute Heuermann  (UH) 
(19:00) 
Schwester Kerstin Deubel 
(KD)  (19:25) 

KV Dorothee Backes (DBa) 

MAV Claudia Tendiek (CT) 

weitere / 

entschuldigte 

PR-Mitglieder: 

Tim Schlotmann (TS) Thomas Vattamala Sophia Wirtz 

(unentschuldigt) 

 

TOP Thema/Ergebnis Wer/wann 

1 Begrüßung und Impuls 

DBo begrüßt alle und eröffnet Sitzung um 18:30 Uhr. 

Impuls durch CF: "All that we share", Video eines dänischen Fernsehsenders  

 

 

2 DBo gratuliert KW im Namen des gesamten Pfarreirats zur Geburt ihres Sohnes 

Clemens. 

SB überreicht ein gemeinsames Geschenk. 

 

 

 

3 Besprechung offener Punkte der Pfarreiratssitzung vom 6. Juni 2018 

Nochmaliger Rückblick auf die gemeinsame Klausurtagung am 28.4.2018: 

 

 



- Punkte, die als wichtig und dringend eingestuft wurden, sind angelaufen. 

- Nächste Schritte werden im Herbst besprochen. 

- Zum Thema Kirchenmusik muß UH befragt werden, da sie sich mit dem Thema 

befassen wollte. Sie ist zudem Zeitpunkt aber noch nicht anwesend. Eventuell ist 

geplant, die Liedauswahl mit den Organisten zu besprechen, da diese von seiten 

der Gemeinde nicht immer für gut befunden wird.  

- Sollte es noch Themen geben, die einzelnen Pfarreiratsmitgliedern wichtig sind, 

wird gebeten, sich mit dem Vorstand in Verbindung zu setzen.     

 

 

UH 

 

 

Alle 

4 Rückblick Farbfest 1. Juli 2018 

- Von allen Seiten eine durchweg positive Resonanz. Sowohl die Messe als auch 

nachher das bunte Treiben auf dem Marktplatz waren sehr gelungen. Lediglich 

die "Farbe bekennen-Aktion" hätte man im Nachhinein direkt früher ansetzen 

sollen. 

- Die Aktionen der Kindergärten werden nochmals lobend erwähnt. 

- Das Feedback der anderen Gemeinden war sehr gut. Alle waren begeistert von 

dem gemeinsamen Feiern und Zusammensein auf dem Marktplatz. 

- Freikirche war glücklich, sich so öffentlich präsentieren zu können.   

- JA merkt an, daß beim Farbfest die Generation 30-50 eher schlecht vertreten 

war. 

- Die Kurzpredigten zu den einzelnen Farben werden Interessierten zeitnah 

sowohl broschiert als auch digital zur Verfügung gestellt. 

- Ein großer Dank von allen an das Organisationsteam. 

- Auch ein Gruß von TS, der nach dem Fest und dem guten Miteinander im 

Pfarreirat traurig ist, die Gemeinde Ende August zu verlassen. 

- Zuzüglich Spenden in der Woche nach dem Farbfest sind rund 11.00€ 

eingenommen worden, so daß nun insgesamt rund 63.000€ auf dem 

Spendenkonto eingegangen sind. 

- AL schlägt vor, einmal im Monat nach der Messe einen Verkaufsstand in der 

Kirche aufzubauen und so weitere "Give aways" zu verkaufen. DBa merkt an, daß 

auch Marmelade, Wein, Schokolade verkauft werden könnten. Oder auch 

Kuchen verkauft werden kann. Es wird überlegt, ob der Verkauf über Spenden 

oder Festpreis ablaufen soll. Das Ergebnis hierzu bleibt noch offen. 

- JA schlägt vor, sich am Ursulasonntag mit einem Verkaufsstand zu präsentieren. 

- Auch die Idee von CK wird wieder ins Spiel gebracht, in diesem Zusammenhang 

einen Bücherflohmarkt  zu veranstalten. 

 



-  Weitere Ideen, um Spenden zu sammeln, sind bei der Nacht der offenen Kirchen 

und beim Weihnachtsmarkt (Plätzchenverkauf) mit einem Stand vertreten zu 

sein.  

5 Pfarreirat gibt Auskunft 

- Info in allen drei Kirchen am kommenden Wochenende (14./15. Juli): 

- MB Samstag, 16:30 Uhr, St. Jakobikirche 

- BG Samstag, 18 Uhr, Maria-Frieden Kirche 

- TH Sonntag, 8 Uhr, St. Lambertikirche 

- DB Sonntag, 10 Uhr Hochamt, St. Lambertikirche 

- HD Sonntag, 11:15 Uhr, Maria-Frieden-Kirche 

- Der verlesene Text wird zusätzlich in den Kirchen ausgehangen und auch auf der 

Homepage zu finden sein. 

- Nächster Termin ist im Advent oder Januar angedacht. 

 

6 Berichte 

Vorstandsangelegenheiten 

- Anmeldeliste für den Grillabend am 29. August geht herum. 

SA Liturgie 

- Der SA Liturgie war jüngst mit der Vorbereitung und Gestaltung der 

Friedensmesse anläßlich des Farbfestes am 1. Juli 2018 beschäftigt. 

SA Erwachsene (Arbeitskreis Erwachsener - AKE) 

- Running Dinner am 29.6. voller Erfolg mit 30 Teilnehmern, wenn auch aus 

organisatorischen Gründen "nur" im Pfarrheim. Diese Variante fand aber großen 

Anklang, besonders bei den Älteren, die der ständige Ortswechsel eher 

abschreckt. Es wird über eine kurzfristige Wiederholung nachgedacht. An dem 

Abend sind auch 80€ Spenden für die Kirchensanierung zusammengekommen. 

Einige Teilnehmer würden sich auch gerne aktiv in der Kirche engagieren. 

- Wandergottesdienst am 22. September nach Lette. Es wurde Kontakt mit dem 

KV der St. Johannes Gemeinde in Lette aufgenommen, da interessierte 

Gemeindemitglieder mitmachen sollen. Es besteht auch die Überlegung die 

evangelische Gemeinde einzuladen.   

SA Jugend 

- Für den Sankt-Martinsumzug werden der Gemeinde vom Betreiber des 

Glühweinstandes am Weihnachtsmarkt die Töpfe kostenlos zur Verfügung 

gestellt. Nach den Sommerferien wird der Ausschuß Kontakt mit den 

 

 

Alle 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Fördervereinen der beiden Schulen und den Kindergärten aufnehmen, bezüglich 

einer Helferliste. 

SA Öffentlichkeitsarbeit 

- Auf der Homepage sollen für jeden Arbeitskreis Logos erstellt werden mit 

entsprechenden Informationen beim Draufklicken. 

- Auch die Photos der einzelnen Pfarreiratsmitglieder sollen mit Informationen 

hinterlegt werden, so daß der jeweilige Ansprechpartner schneller gefunden 

werden kann.  

- Der Newsletter soll mehr in den Fokus gerückt werden, bislang gibt es 150 

Anmeldungen. Ein direkter Download ist aus Datenschutzgründen allerdings 

nicht möglich. 

- TH bekommt den direkten Zugang zur Bearbeitung der Homepage von TS, so daß 

Änderungen schneller möglich sind. Frau Irmgard Volmer wird darüber 

informiert.   

- Insgesamt weist die Internetseite wenig Klickzahlen auf (Klickzahlen neuer 

Pfarreirat 32). 

SA Ökumene 

- Beim Farbfest und beim Fest der evangelischen Gemeinde am 8. Juli gab es viele 

zahlreiche nette Begegnungen unter den Mitgliedern von Sankt-Lamberti und 

der evangelischen Gemeinde. 

- SB informiert, dass beim diesjährigen Citylauf eine gemeinsame Beteiligung von 

Sankt-Lamberti, Anna-Katharina und der evangelischen Gemeinde geplant ist. CK 

gibt zu Bedenken, ob statt der dafür vorgesehenen gemeinsamen T-Shirts nicht 

auch eine Schärpe o.ä. ausreichen würde, um Kinderarbeit (bei der Herstellung 

der T-Shirts) nicht noch zu unterstützen, zudem dies ja wohl auch nur einmalig 

(am Tag des Laufes) getragen würde. SB will dies beim nächsten ökumenischen 

Treffen ansprechen. 

- Bei der Nacht der offenen Kirchen macht St.-Johannes in Lette nicht mit. Die 

Anna-Katharina-Gemeinde beteiligt sich und beschäftigt sich mit dem Thema 

Sankt Martin.    

Caritas-Netzwerk 

- HD berichtet, daß die Sommersammlung der Caritas hat bislang 5.000€ 

eingenommen, wobei von zwei Sammlern auch noch die Spenden fehlen. Dies ist 

eine hohe Spendensumme. Anna-Katharina und St.-Johannes sammeln nur 

einmal jährlich im Winter. 

- Am 13. September ist während der Kreuzwoche eine Kreuzwegfahrt mit dem Bus 

für Senioren geplant. Hierzu werden noch Helfer benötigt.   

Kirchenvorstand (nach Protokoll vom 18.06.2018) 

Bericht von DBa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- Kindergarten Liebfrauen: 

Im Rahmen der Arbeiten im Außenbereich des neuen Kindergartens wurde die 
bestehende Mauer, weil sie nicht mehr standsicher war, entfernt. Ebenso 
wurden die zu niedrigen Zäune entfernt und durch einen Doppelstabzaun 
(Maschendraht mit Doppelstab) ersetzt. 

Der Einweihungsgottesdienst findet am 07.09.2018 um 10.00 Uhr statt. Eine 
Einladung an die PR-Mitglieder wird noch herausgehen. 

- Lambertipfarrheim: 

Mit dem Rückbau der Gerüsttreppe vor dem Giebel des Pfarrheimes muss das 
neu eingebaute bodentiefe Fenster durch ein Brüstungsgitter gesichert werden. 
Die Arbeiten sind beauftragt. 

- Einführung einer IT-Servicekostenpauschale: 

Ab 2018 sollen die Kosten für die flächendeckende IT-Ausstattung der 
Kirchengemeinden im Bistum Münster je nach Kostenverursachung verteilt 
werden. 

Die Ausstattung für hauptamtliche Mitarbeiter/innen in der Seelsorge werden zu 
100 % vom Bistum übernommen. Die Kosten für die Pfarrverwaltung sind von 
der Kirchengemeinde zu tragen. In 2018 erfolgt eine einmalige Bezuschussung in 
Höhe von 100 %. Danach tragen die Kirchengemeinden die Kosten in Höhe von 
60 %. Für die 40 % erhält die Gemeinde eine Schlüsselzuweisung. 

- Zuschuss Messdienerwallfahrt: 

Die Messdienergemeinschaft hat die die Bezuschussung der Reise nach Rom zur 
Messdienerwallfahrt mit 500 E beantragt. Dem Antrag hat der KV gerne 
zugestimmt. Zugestimmt hat der KV über weitere 500 E für die 
Gemeinschaftskasse, da die jüngeren Kinder, die noch nicht an der Reise 
teilnehmen können, auch profitieren sollen. 

- Datenschutz der Kirchengemeinden: 

Am 25.05.2018 ist die EU-Datenschutzgrundverordnung in Kraft getreten. Ziel ist 
es, einen besseren Schutz personenbezogener Daten zu gewährleisten. 

Die kath. Kirche in Deutschland hat beschlossen, eigene Datenschutzregeln zu 
schaffen. Dazu hat die Vollversammlung der Deutschen Bischofskonferenz ein 
kirchliches Datenschutzgesetz erlassen. Jede Gemeinde ist verpflichtet, einen 
Datenschutzbeauftragten zu benennen. Den Kirchengemeinden wurde 
angeboten, sich des Datenschutzbeauftragten des Bistums Münster zu bedienen. 

- Bestellung einer Datenschutzbeauftragten: 

Frau Christel Dierkes vom Bischöflichen Generalvikariat wurde als externe 
betriebliche Datenschutzbeauftragte bestellt. Die Bestellung erfolgt zum 
01.08.2018 für die Dauer eines Jahres. 

Willkommenskultur 

-  JA teilt mit, dass sich ab 1. September die neue FSJlerin verstärkt um die 

Willkommenskultur kümmern wird.  In Absprache mit JA wird sie zu Beginn jeden 

Alle 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Monats, neu zugezogene Gemeindemitglieder mit einem Willkommensbrief 

anschreiben. Bei Interesse wird der Pastoralplan persönlich vorbeigebracht. 

-  JA liest den Brief vor, er findet allgemein Anklang. 

-  Zur Geburt eines Kindes ist ebenfalls ein Brief aufgesetzt worden, den JA 

ebenfalls vorliest. Hier gibt es einige kleine Verbesserungsvorschläge. Außerdem 

einigt man sich darauf, statt eines Briefes eine Karte zu entwerfen. In diesem 

Zusammenhang bittet JA ihm geeignete Bilder zuzuschicken.    

Pfarrdechant Arntz 

- Der Wahlausschuß des KV tagte am 10. Juli 2018. 

- Fünf bis sechs Befragte bekundeten Ihr Interesse im KV mitzuarbeiten, so daß 

für 11 Plätze 15 Personen zur Wahl stehen werden.  

- HD übernimmt für SB den Platz im Wahlausschuß, da der Ehemann von SB 

auch kandidiert.  

 

 

 

 

 

JA 

Alle 

5 Verschiedenes 

- Herr Schulte-Rohling stellt einen Antrag für die "Begegnungsbänke" bei der 

Stadt. 

- Da der DAK Kindergarten an der Maria-Frieden-Schule zu Beginn des neuen 

Kindergartenjahres noch nicht fertiggestellt sein wird, wird eine Gruppe die 

Räume im Begegnungszentrum Maria-Frieden anmieten, in denen sich bis zum 

31. Juli 2018 noch eine Gruppe des Familienzentrums Liebfrauen befindet. 

Der DRK-Kindergarten wird in das Pfarrheim einziehen. 

- Für TS wird kein neues Mitglied in den Pfarreirat gewählt, da er hier in seiner 

Funktion als Azubi tätig war. 

- Die Gemeinde sucht neue Lektoren und Kommunionhelfer. Hierzu sollen auch 

Meßdienereltern angesprochen werden. Interessierte können sich im 

Pfarrbüro melden. 

 

 

Nächste Pfarreiratssitzung am Dienstag, 18. September 2018 um 19.30 Uhr 
Protokollführung: Birgit Koeppen 

 


